

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
SEMESE SUJETO... 5 CENTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ULTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Recibidos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

COLABORACION

El teatro del pueblo

Caminando, caminando he llegado allá. He tardado en ir, pero, al cabo, he ido. Ya no es el Paralelo lo que antes era...

Esta pequeña imperio de Lerroux es lo más típico de Barcelona. Ni las Ramblas en las mañanas de fiesta, ni el paseo de Gracia los domingos...

Admira la afición que el obrero de Barcelona siente hacia los espectáculos públicos. Solo así se puede comprender cómo hacen negocio los teatros...

Por diez céntimos, asiste uno a la sesión de Cinematógrafo, oye una zarzuela, ve una pantomima, presencía los escamoteos de un prestigeador...

Aquí en esos teatros abarrotados y abiertos de pringue se desarrollan todas las noches los grandes dramas de la mímica. Aquí un psicólogo podría estudiar...

Aquí, en Barcelona, se ha hablado y se habla mucho del obrero. Nadie ha pensado en un Teatro para el pueblo. Ni los cabeceles han sabido ver en ese teatro un arma poderosa de propaganda...

grandes obras de todas las épocas; de hoy, de ayer, de todos los tiempos. A crearse un teatro popular aquí, este último parecer sería el mejor...

La guerra que se está librando en Oriente ha demostrado la ventaja que reporta el conceder al soldado cierta iniciativa y cierta individualidad en el combate.

M. SARMIENTO.

ESCUELAS MODERNAS

Nuevo sistema de enseñanza

De «paraiso de los niños» califica el Express de Londres, el sistema adoptado en las escuelas públicas de Francia.

En efecto, no solo se ha suprimido en ellas en absoluto todo castigo corporal, reemplazándolo por el alimento, sino que debido a los experimentos hechos en el Liceo Louise Grand...

Para hacer frente a tal situación, a los niños que se hallan en este caso se les somete a un régimen de alimentación especial, haciendo en su trabajo intelectual la rebaja correspondiente...

En su consecuencia, el mencionado director ha hecho que todos los alumnos, después de recibir un reconocimiento facultativo, se dividan en cuatro grupos diferentes...

La Meteorología y la telegrafía sin hilos

La aspiración constante en todos los grandes Centros meteorológicos se ha realizado por fin. Y es un periódico, el Daily Telegraph, el que ha realizado el milagro.

Desde los primeros ensayos de telegrafía, sin hilos, se comprendió el gran partido que en la previsión del tiempo podía prestar el entonces novísimo método de comunicación...

En esta hermosa locura, el New York Herald (demonio con la prensa, que para nada sirve) consiguió de las Compañías de navegación, previo el suministro del material científico necesario...

Los buques provistos de aparatos Marconi, expedirán una vez por día un estado completo de observaciones, que deberá comprender: 1.º, situación del buque; 2.º, presión atmosférica; 3.º, temperatura; 4.º, fuerza y dirección del viento; 5.º, estado del cielo; y 6.º, estado del mar.

Llegados estos datos a la costa inglesa, serán reexpedidos a la redacción del Daily Telegraph, y a las pocas horas de su expedición podrán ser utilizados.

Porque es de advertir que en el viejo continente ocupamos—y muy en particular nuestra Península—situación muy desfavorable para la previsión a larga fecha, pues situados en las avanzadas, nada nos advierte de la aproximación lejana de las borrascas...

Y como una buena iniciativa siempre encuentra apoyo, el Weather Bureau de los Estados Unidos se propone, no solamente secundar la idea, sino que se dispone a mejorarla, añadiendo a los datos del Atlántico los del Pacífico...

G. REIG.

CUENTOS DEL SABADO

La última misa

El padre Guérangue, cura párroco de Pricourt y hombre vigoroso, sanguíneo y entrado en años, se revestía para celebrar la misa mayor, cuando el tío Octard, que desempeñaba el cargo de sacristán, se presentó a decirle que Andrés Raymond deseaba hablarle.

—¿Qué entre—contestó el cura. El padre Guérangue se sentó en los cordones de su alba, impuso silencio a los monaguillos y dijo sin volverse: —Buenos días Raymond, ¿qué se le ofrece a usted?

—¿Y quién le enseñó a usted? —Nadie; todo me lo debo a mí mismo y a la circunstancia de ser mi madre una excelente profesora. —¿Vive todavía? —No señor; murió hace setecientos años. —¿Y su padre de usted? —Dijo de existir antes que mi madre.

—Pobre huérfano! Pero vaya usted al coro, porque ya va siendo tarde. Cot-tard, date la llave a M. Raymond. Apenas hubo salido el joven, el padre Guérangue cogió el caliz, y precedido de dos monaguillos, entró en la iglesia. M. Raymond se había sentado ante el órgano, y a los pocos instantes dió comienzo el santo sacrificio.

—Pero el cura, desde el Introito ad altare Dei, notó, con disgusto, que no podía disipar los pensamientos que asaltaban su imaginación. Pensaba, ante todo, en aquel joven, en aquel Andrés Raymond que se había establecido hacía seis meses en el pueblo sin que nadie conociese su procedencia.

Y bruscamente comenzó el cura a recordar su profana y dolorosa vida pasada, sin que lograra alejar sus ideas, a pesar del fervor con que oraba, más que con los labios, con el corazón. La historia de su juventud le asediaba sin descanso noche y día, en su casa en paseo y hasta en el mismo altar.

—¿Señor, Señor!—suplicaba el cura al concluir el Gloria.—¡Ayúdame a rechazar estos pensamientos! Pero su pasado se agolpaba con mayor fuerza en su cerebro, y el pobre sacerdote recordaba su propósito de casarse con la joven, puesto que le había se-

ducido, la inquebrantable negativa de sus padres, la brusca desaparición de Cecilia, el viaje a Inglaterra que le había impuesto, la muerte de su padre y de su madre, la entrada de su hermana en las Carmelitas, y luego su soledad. Su soledad espantosa, después de vanas pesquisas para encontrar la mujer a quien seguía amando con delirio; su soledad llena de dolor, de vergüenza y de remordimientos, cuando supo, por casualidad, al cabo de cinco años, que Cecilia, después de haber salido de Blois, había tenido un hijo que vivía y que era suyo.

Chasqueado por segunda vez, tras inútiles averiguaciones encomendadas a descubrir el paradero de la madre y del niño, había resuelto consagrar su vida a Dios y había veinticinco años que era cura párroco de Pricourt.

—¡Ah, no, no, Dios mío!—pensó de pronto el sacerdote.—¡No es posible! Sin embargo, lo era. El cántico era una melodía bretona que Cecilia solía tararear junto a las márgenes de Loire.

—¡Per omnia saecula saeculorum!—murmuró el cura, con la frente inundada de sudor. —¡Amén!...—contestó el monaguillo. Y proseguía la canción, acompañada por el órgano.

El padre Guérangue oía aturrido aquella voz, muy parecida a la de Cecilia y modulada de igual manera. Entonces, como cegado por un rayo de luz, lo comprendió todo. Aquel hombre era su hijo, su hijo que Dios le devolvía en aquel instante supremo.

Había llegado el momento de alzar la hostia, y la campanilla del sacristán resonaba para advertir a los fieles. Dominado por la emoción, por el temor y por la dicha que le embargaba, el padre Guérangue cogió la sagrada forma; pero antes de haber podido alzarla, cayó en tierra como una masa inerte.

—¿Qué mundo se dirigió a las gradas del altar, y el cura fué trasladado a la sacristía. Los auxilios que le prestaron no produjeron resultado alguno, y al cabo de una hora el padre Guérangue exhalaba el último suspiro sin haber pronunciado ni una sola palabra.

Raymond no le había abandonado ni un instante. Cuando todo hubo terminado, el joven le bajó los párpados con respeto, sin sospechar siquiera que acababa de cerrar los ojos a su propio padre.

Por telégrafo

Viaje de la Reina Madrid 28 a las 16'45.

El Sr. Maura nos ha confirmado la inexactitud de la noticia circulada acerca de que la Reina inverne en Mallorca.

Salmerón enfermo Madrid 28 a las 19'45.

El catarro que sufre el Sr. Salmerón se ha agravado grandemente.

Los médicos le han prohibido que durante esta temporada se dedique ni a la política ni a sus faenas profesionales.

EN EL CONGRESO

Madrid 28 a las 19'40

El Sr. Zulueta explica una interpelación sobre la crisis económica y el aumento de emigración; reconoce la imposibilidad que tiene el Gobierno de conjurarla. Pregunta las causas de la carestía en las subsistencias, compara nuestro país con la Argentina, donde hay trabajo abundante, llamando a todos los emigrantes.

Preguntó al gobierno que medidas ha tomado para conjurar la emigración la crisis. Compara nuestro mercado con un tísico, cuya enfermedad es fácil de conocer pero difícil de curar. El capital español está manejado por la industria, dejando al extranjero inicie y desenvuelva los mejores negocios.

El Sr. Zulueta califica de cobarde al capital español que teme arriesgarse.

Carecemos de elementos para el trabajo, nuestros mercados son remunerativos para el capital, por eso los mercados extranjeros ejercen gran presión sobre nuestros productos exportadores.

En la crisis que padecemos ha influido la nueva ley de alcoholes.

Lamentase de la desatención de los intereses regionales, y propone los medios de mejorar la Agricultura.

Debe procurarse la rebaja en el transporte de ganado. El Sr. Zulueta añade; Aunque seamos un partido de oposición no podemos permanecer callados, busquemos remedio al mal; antes que republicanos somos patriotas.

El Sr. Osma elogia el discurso del Sr. Zulueta y promete que estudiará y propondrá un crédito extraordinario para evitar la emigración que atribuye sólo al espíritu aventurero español.

Después de tratada la orden del día, se pasa a discutir la cuestión de los suplicatorios.

El Sr. García Alix recoge la alusión lanzada ayer por el Sr. Conde de Romanones.

Desmiente que haya divergencias entre los firmantes del voto particular. Le contesta el Sr. Conde de Romanones, diciéndole que mientras él combate desde la oposición el Sr. García Alix lo hace desde la mayoría.

El Sr. Canalejas dice que el gobierno y la mayoría no rectifican el criterio que tenemos nosotros frente a la tenacidad del Gobierno. Presenciamos desde aquí—dice el Sr. Canalejas—la descomposición de la mayoría.

El Sr. Maura niega que haya discórdias en la mayoría diciendo que el Sr. Canalejas no encontrará diputados que lo rectifiquen.

El Sr. D. Julio Burell interrumpe al Sr. Maura diciendo que sí, que los hay!

El Sr. Maura replica asegurando que el Sr. Dato solo sostiene su criterio en casos particulares, pero no encontrareis contradicciones entre sus palabras y las mías. (El Sr. Canalejas intenta hablar, pero la mayoría se lo impide increpándole por su falta de cortesía interrumpiendo al señor Maura).

El Sr. Canalejas consigue hacerse escuchar y defiende la teoría del Sr. Montero Rios, creyendo que la divergencia sobre un suplicatorio no puede hacerse cuestión de gabinete.

El Sr. Canalejas se declara autorizado por el Sr. Montero Rios y por la minoría, quienes aprueban las declaraciones hechas.

El Sr. Burell defiende su proposición, pidiendo la suspensión del debate interin exista disconformidad entre la comisión de los suplicatorios, (Risas) entrando en la cuestión de fondo.

El Presidente le interrumpe para que trate sólo la cuestión incidental.

Promuevese con esto un vivo cidente. El Sr. Burell se queja de que sólo se le haya dejado hablar dos minutos. Con gran elocuencia y energía afirma que no debe preocuparse a los diputados por fútiles pretextos.

Votada la proposición es desechada por 123 votos contra 71. Se levanta la sesión.

Inglaterra y Rusia

La escuadra rusa.—Noticias de los buques rusos. Madrid 28 a las 15'45. Villagarcía.—El crucero ruso Suclana zarpó de Vigo. Aunque se dijo que la escuadra rusa zarparía a las dos de la tarde,

continúa fondeada en el puerto. El cónsul general de Rusia dice que la escuadra no puede retrasar su salida, pues prolongaría su viaje a Oriente y esto perjudicaría mucho a su nación.

A bordo de los buques todo está dispuesto para zarpar. Salida de dos cruceros Madrid 28 a las 16'45.

El Gobierno ha recibido la noticia de que han salido de Vigo dos cruceros rusos.

¿Cuándo saldrá la escuadra?—Despachos cifrados.—Pará despistar Madrid 28 a las 16'45.

Vigo.—Se ignora cuando saldrá la escuadra. El almirante recibe frecuentes despachos cifrados.

Créese que no zarpará hasta que se resuelva el conflicto de Rusia é Inglaterra. Los vapores carboneros alemanes han sido despachados tres veces y para diferentes puntos, rompiéndose la documentación por haber recibido nuevas instrucciones.

Se cree que se trata de despistar al consignatario. El «Isis».—Ingleses y Franceses Madrid 28 a las 17'35.

Málaga.—Ha fondeado el crucero inglés Isis, procedente de Palma. Su comandante recibió un despacho urgente, zarpando inmediatamente con rumbo a Poniente.

Dos torpederos franceses se disponen a zarpar a las cuatro de esta tarde. Conflicto solucionado.—Bases aceptadas Madrid 28 a las 21'30.

Se nos comunican desde Londres y San Petersburgo que el conflicto ruso-inglés está virtualmente solucionado.

Ambos gobiernos aceptan que se practique un juicio de averiguación de las causas que motivaron el incidente de Hull.

Los barcos de la escuadra del Báltico permanecerán en Vigo, esperando el resultado de este juicio de averiguación.

Recorrido por la costa.—Sin ver buques rusos Madrid 28 a las 23'30.

Vigo.—El crucero español Estremadura salió de este puerto, verificando un recorrido por la costa.

Regresó después de haber llegado hasta Marín, sin ver ningún barco ruso.

Los prácticos del puerto han desembarcado de los acorazados recibiendo la orden de volver a las cinco de la mañana, hora en que partirán dichos buques.

Los vapores carboneros alemanes están listos para marchar. Su tripulación no ha desembarcado. ¡El ultimatum!—Asombro del almirante.—Alianza secreta.—Lo que dice el almirante. Madrid 29 a las 2.

Vigo.—El almirante ruso recibió en la tarde de hoy la noticia del ultimatum, causándole inmenso asombro.

Se paseaba sobre la cubierta del buque insignia, agitadoísimo. No quiso leer los periódicos con las noticias que llevaban del conflicto ruso-ingles.

Dijo que conocía la alianza secreta que existe entre el Japón é Inglaterra, añadiendo: Esta es la mejor ocasión por los ingleses para declararnos la guerra.

El almirante manifestó que no saldría de Vigo al anochecer; aquí esperará órdenes de su gobierno. Después dijo: «Estoy dispuesto a jugarme la vida. Los rusos mueren, pero no se rinden. Cuenta con buques modernos y elementos suficientes para batirme.» El almirante estaba en extremo emocionado. Esta escena ha ocurrido a bordo del acorazado Sonaroff.

ALMACENES "SAN JOSE,"

BRONDO ESQUINA BORNE

Se han recibido las novedades para Señora y Caballero—La casa que ofrece mejores surtidos—La que vende más barato.

NUEVA SECCION DE SASTRERIA PARA SEÑORA Y CABALLERO

ALCANCE DE LA NOCHE

Aventuras de la escuadra del Báltico

RELATO DEL CAPITAN PEAKER

Los periódicos ingleses comienzan a publicar detalles del error cometido por la escuadra del Báltico al disparar sus cañones sobre las flotillas de barcos pesadores rusos pertenecientes a la matrícula de Hull.

El capitán Peaker, del vapor *Maggie* que mandaba una de las flotillas pesadoras, ha hecho el siguiente relato de lo ocurrido a un redactor del *Daily Telegraph*:

«El viernes, a media noche, la flotilla pesaba en el mar del Norte a los 55,15 grados de latitud Norte y 5,6 longitud Este. Los barcos cubrían una extensión de 20 millas, y el *Maggie* se ocupaba en recoger la pesca de los veleros. Era noche de luna; pero se veía poco, por la lluvia menuda. Estaba en el puente, observando a mis veleros, cuando vi aparecer cierto número de luces. El hecho me pareció extraño y vigilé con atención.

«Las luces se acercaron: y vi que los barcos se dirigieron en línea recta a nuestra flotilla. Cuando los extraños navios, que me parecían ser de guerra, se aproximaron a nuestros veleros, vi que el más próximo, que era el buque almirante, hizo señas con luces por el palo mayor al vicealmirante, y entonces los barcos de retaguardia avanzaron hasta ponerse en línea. Había unos cuarenta barcos en la escuadra, incluyendo los transportes. Después de nuevas señales luminosas, los proyectores eléctricos de toda la escuadra se volvieron hacia nuestra flotilla pesadora.

«El efecto fué deslumbrador; cada velero estuvo tan brillantemente iluminado, que podía verse a todas las tripulaciones interrumpiendo sus faenas para contemplar los navios de guerra. El *Maggie* estaba a milla y media, y yo llamé al segundo para que mirara la escuadra con anteojos. Un tripulante del *Crane* levantó dos grandes peces con ambas manos, y gritó al acorazado más próximo: «¿Necesitais pescado?» El proyectil le iluminaba en pleno. Advertí que la escuadra había moderado la marcha, y se lo dije a mi segundo como cosa particular. Entonces, sin el menor aviso, varios navios abrieron el fuego con cañones que sin duda eran de tiro rápido.

«Entonces la escuadra estaba casi parada. Un crucero tras otro fueron disparando sus cañones sobre nuestros veleros. Casi inmediatamente el *Crane* fué alcanzado mortalmente. Recibió varias granadas, y una de ellas arrancó de cuajo las cabezas de dos tripulantes. Uno de ellos era el capitán Jorge Smith, y otro su segundo, Tommy Smith. El *Crane* tenía nueve hombres a bordo, y todos fueron heridos.

«Afortunadamente, el *Gull* estaba cerca, acudió en su auxilio y recogió los cuerpos de los muertos y de seis heridos. A un tripulante le falta una mano, y otro está herido en la región del corazón. Se buscó el cuerpo del noveno tripulante, pero no fué hallado. Muertos y heridos fueron transportados al *Sarah Miles*, barco estación de la Misión de los Mares Profundos.

«Nuestros hombres bramaban de rabia. Hubiéramos tenido cañones, y el ataque se habría castigado. Pero había hombres y no cañones... No cesó con esto el cañoneo. Uno tras otro, fueron varios los barcos que bombardearon sobre los veinte nuestros que estaban en la línea de fuego... Lo más extraño es que después de que los barcos de guerra nos iluminaron con sus proyectores era imposible confundirlos. La escuadra se nos acercó tanto, que podía verse tender redes y alzar el pescador.

«Además, llevábamos todos los señales internacionales de la pesca: faroles con el centro blanco y las orillas roja y verde. Todos los marinos del mundo los conocen.

«Después de que el bombardeo duró cerca de media hora, cesó de repente, y después de una señal del barco almirante, toda la escuadra echó a andar a toda velocidad, y se perdió de vista, dejando tras de sí varios barcos hundidos y muchos hombres muertos, ahogados y heridos. Faltan cuatro o cinco barcos. El *Gull*, que ayudó al *Crane*, tuvo la suerte de escapar sin averías, aunque las granadas cecan en torno suyo. Un solo barco recibió nueve disparos; el *Mino*, casi otros tantos, uno debajo de la línea de flotación. El *Moulmein*, uno en las máquinas. En muchos otros se han encontrado en los puentes pedazos de granadas.

«El capitán Peaker termina su relato diciendo que comprende se trata de una equivocación; pero que era evidente que también la escuadra lo había comprendido, puesto que se escapó a gran velocidad. Habiendo cometido error tan grave, era natural que el almirante hubiese enviado botes en ayuda de los barcos que se hundían y de sus tripulantes he-

ridos. Pero la cobardía de su escapada ha elevado la indignación de los pacíficos pescadores al paroxismo de la fiebre.

La versión del «Times»

El *Times* acoge la versión de los tripulantes del *Moulmein*, y esta versión agrava lo dicho por el capitán Peaker. Hé aquí las palabras del *Times*:

«Los rusos tuvieron sobrado tiempo para examinar los barcos pesadores y cerciorarse de que eran barcos pesadores y no torpederos ni destroyers, antes de disparar un cañonazo. La noche era bastante oscura; pero no tanto que impidiera a nuestros pescadores ver las luces de la escuadra. En efecto, parece que los rusos examinaron dos veces nuestra flotilla pesadora, y que la examinaron con mucha reflexión antes de fallar que eran barcos enemigos, a los que había que hundir sin más aviso.

«La primera porción de la escuadra rusa pesó por entre los barcos pesados sin que nadie la molestara. Al aproximarse la segunda parte, volvió los proyectores sobre los barcos traineros, y bajo los rayos los examinó cuidadosamente. Este examen les debió haber satisfecho respecto al carácter pacífico de la flotilla pesadora de Hull, como habría satisfecho de seguro a cualquier marino práctico. Pero no fué la única prueba empleada por los rusos.

«Los tripulantes del *Moulmein* aseguran que destacaron algunos barcos, probablemente torpederos. Se les vio aproximarse al *Moulmein*, y los tripulantes de este barco creyeron por un momento que los rusos iban a abordarles. Pero los oficiales de los torpederos no se resolvieron a aproximarse demasiado a la su puesta flotilla enemiga. Jugaron de su carácter a distancia, y se retiraron. Y, después de esta repetida inspección, fué cuando abrieron fuego. Según las declaraciones de los pescadores, la maniobra se llevó a cabo con gran regularidad, merced a una señal del navio almirante, pues los barcos rusos se formaron en línea de combate después del primer disparo.

La actitud de la prensa inglesa

Los telegramas han anticipado que la actitud de la prensa inglesa es de día en día más hostil a Rusia, a medida que se conocen más detalles de lo ocurrido. Lo que tiene más importancia es que los periódicos que escriben en tonos más violentos son los de mayor responsabilidad, el *Morning Post* que pasa por órgano del ejército y de la marina, y el *Standard*, cuyas íntimas relaciones con mister Balfour, presidente del Consejo de ministros, son bien conocidas. Hé aquí traducidas textualmente, las palabras del *Standard*:

«Se conoce lo bastante para afirmar que se ha cometido una ofensa sin ejemplo y totalmente injustificada. Sólo es posible advertir sus causas. La cosa es tan absolutamente sin objeto, tan estúpida en su brutalidad ciega, que no podemos suponerla intencional y deliberada. La sola explicación plausible que puede sugerirse hipotéticamente es que se debió a un pánico repentino a bordo de los barcos rusos. Los traineros que maron cobetas y encendieron luces verdes para expresar que estaban pescando. Pero en su agitación, en su confusión y en su ignorancia, este reconocido lenguaje del mar puede ser ininteligible para sus tripulaciones sin práctica y sus oficiales *amateurs*.

«Vemos a suponer que esos marineros rusos confundieron las señales de los barcos pesadores con manifestaciones hostiles, ó que en su perturbación imaginaron que habían penetrado en el mar del Norte los destroyers japoneses? La idea parece inconcebible; pero es el único indicio de explicación que débilmente puede concebirse, a menos que supongamos que los barcos rusos de guerra están conducidos por locos ó borrachos.

«Esta especie de repentino pánico en que pueden verse tropas que aguardan un ataque nocturno no es desconocida entre soldados. Pero semejante estado de «nervios» no es compatible con el manejo de acorazados, y los almirantes y capitanes que lo padecen no son a propósito para que se les confíe el mando de tan mortíferas máquinas de guerra. Oficiales y tripulantes que pierden la cabeza al punto de hacer fuego cerca de media hora sobre barcos desarmados y que confunden traineras de pesca con destroyers, no debían salir de la costa, y son demasiado peligrosos para que se les permita aventurarse en alta mar.»

HULL

Hull es uno de los principales puertos ingleses, teniendo en la costa oriental de Inglaterra la misma importancia y la misma situación que tiene Liverpool en la occidental.

Pertenece al condado de York; está situado al Norte del río Humber en la confidencia del Hull, que es de donde toma su nombre. Dista 32 kilómetros del mar del Norte.

Su población es de unos 300.000 habitantes.

Puerto eminentemente comercial, fué durante mucho tiempo rival de Londres y Bristol, siendo al fin eclipsado por Liverpool y Glasgow cuando se desarrolló el comercio de los ingleses con América.

La ciudad puede dividirse en dos partes: la ciudad antigua y la nueva.

En la primera hay monumentos magníficos del más puro estilo gótico, y en la nueva son verdaderamente notables sus Docks que ocupan una extensión de más de 70 hectáreas de terreno. Tiene una flota comercial que pasa de 250 mil toneladas, y el movimiento de su navegación es superior a cinco millones de toneladas de mercancías, en su mayor parte con los puertos del mar del Norte y del Báltico.

En 1882 esta flota se componía de 641 barcos de vela y 226 vapores.

El movimiento de su puerto fué en el indicado año de 4.407 barcos entrados y 4.063 salidos.

UN CASO JURÍDICO

La ley y la justicia

Refiere el siguiente un cronista parisense:

«Pisavoine vive con una chica cuyo padre está empleado en una tienda. El

pesado yerno y el pseudo suegro se ven con frecuencia. El yerno, que gana dinero, ayuda al suegro. Un día deciden edificar una casa para ambos. El suegro dirige los trabajos. Los títulos de propiedad se hacen a nombre del suegro. ¿Qué importancia tiene eso? Y el yerno, tranquilo, duerme tres años, dando cada día, cada hora, algún dinero al suegro. Más viene al fin la ruptura. La chica se va con otro. Entonces el suegro reclama su casa. Los tribunales intervienen y dicen:

«Señor yerno, usted es aquí el hombre honrado; el dinero es de usted; a usted le han estado explotando años y años ese hombre y su hijo; la casa usted la pagó; todo lo prueba; es usted el que podría llamar bandido al otro... Sólo que la ley no es lo mismo que la justicia. Y la ley le condena a usted a devolver la casa y a pagar los alquileres desde que vive en ella.

El yerno, exasperado, entrega la casa. Luego, tranquilo, mata a su ex-suegro.

Y la justicia, que antes había condenado al yerno como usurpador de propiedad, le absuelve hoy como asesino.

«Es natural—dice—que ante la conducta del suegro el yerno se indignase.

«¡Ah! Pero, no habría sido más natural que el juez, burlándose santamente de los textos de las leyes, se mostrase justo en el primer proceso para evitar el segundo?»

Nuestra información

Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Gobierno y Policía D. Jaime Roselló, de Ensanche, D. Juan Oliver; de Beneficencia y Sanidad, D. José Piña y de Obras, D. Guillermo Serra.

El próximo lunes, el Ayuntamiento celebrará sesión en primera convocatoria, con motivo de ser el miércoles la festividad de los Difuntos.

Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes: Acta y cuentas.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se conceda permiso para terminar las obras de la fachada correspondiente a la casa núm. 10 de la calle de la Cordelería.

Id. id. proponiendo que se aprueben las actas de recepción definitiva de los pasos empedrados que ayan en la plaza de la Constitución y empedrados de las parcelas en las calles de la Alfarrería, de la Palma y Mouserrat.

Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia, referente a la clasificación de las plazas de médicos situadas en esta capital.

Otro proponiendo que sea eximida del pago de arbitrio la construcción de la fachada de la Casa de Ahorros y Monte de Piedad.

Otro de la misma, autorizando a don Pablo Bosch para instalar un kiosco en la plaza de la Navegación de Santa Catalina para la venta de la carne de cerdo.

Otro de la misma proponiendo igual concesión a D. Bernardo Oliver.

Otro de la misma respecto a la rotulación de las vías públicas de Santa Catalina.

Dictamen de la Comisión de Hacienda presentando condiciones para la subasta del arbitrio de la plaza Mayor, Pescadería, San Antonio, Matadero y ocupación de la vía pública.

Otro de la misma sobre gastos a la Junta de Reformas Sociales.

Otro de la misma sobre pago de obras complementarias en los mingitorios.

Otro de la misma sobre alias y bajas en el arbitrio sobre carros de transporte de carnes.

Dictamen de la Comisión de Ensenanza concediendo varios permisos para obras particulares.

En la sesión que la Comisión de Beneficencia y Fomento ha celebrado se acordó que por el maestro de obras se procediera a la formación del plano de plantación de árboles en el Cementerio de esta ciudad, incluido el Ensanche del mismo.

Oposiciones a la Judicatura

En la *Gaceta* aparece el Real decreto, que dice así:

Artículo 1.º El ministro de Gracia y Justicia convocará a oposiciones para proveer cien plazas de aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal.

rán sustituidos en la forma prevenida en dichos ley.

Art. 3.º Terminados los ejercicios, el Tribunal formará la lista, por orden riguroso de calificación, de los cien opositores que, a su juicio, deban ocupar las plazas anunciadas, y el ministro de Gracia y Justicia hará los nombramientos de aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal en favor de los incluidos en ella.

Art. 4.º Por ningún motivo se ampliará el número de plazas anunciadas a provisión en la convocatoria. Los opositores que no hubieren sido propuestos no adquirirán derecho alguno al ingreso en el Cuerpo de aspirantes ni en la judicatura y ministerio fiscal.

Art. 5.º Los aspirantes así nombrados constituirán el Cuerpo de aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal, y tendrán derecho a ingresar en ambas carreras después de haber practicado durante dos años con favorable calificación de aptitud y según las prescripciones del referido reglamento.

Art. 6.º En consonancia con lo preceptuado en el art. 96 de la ley orgánica del Poder judicial, los aspirantes tendrán preferencia por el orden riguroso de su calificación para ser nombrados jueces y fiscales municipales, propietarios ó suplentes, secretarios y vicesecretarios de Juzgados municipales en poblaciones que excedan de 12.000 habitantes y abogados fiscales sustitutos de Audiencias territoriales ó provinciales.

El nombramiento se hará, según los casos, por los presidentes ó los fiscales, que podrán igualmente destituirlos por justa causa, y previa formación de expediente, con audiencia del interesado, que podrá alzarse del acuerdo ante el ministro de Gracia y Justicia, el cual resolverá sin ulterior recurso.

Art. 7.º Los aspirantes podrán ser nombrados por el orden riguroso de su colocación en la propuesta del Tribunal para desempeñar interinamente Secretarías y Vice secretarías de Audiencias provinciales, Juzgados de primera instancia é instrucción de entrada, percibirán el sueldo a estos cargos asignado; pero no consolidarán la categoría ni adquirirán derecho alguno sino cuando, transcurridos los dos años de práctica, hayan obtenido calificación favorable de aptitud.

Podrán, pues, ser separados de dichos cargos, mediante justa causa, y previa formación de expediente, con audiencia del interesado.

El acorazado «Numancia»

Esta mañana, a las siete, ha llegado el acorazado español *Numancia*, procedente de Cartagena, Valencia y Alicante.

Este buque desplaza 7.300 toneladas y monta 29 cañones.

Va al mando del capitán D. Esteban Almeda y su tripulación consta de 350 plazas.

Ha puesto anclas frente a la farsa de Porto-plí.

Desee que en breve saldrá para Mahón.

En la Audiencia

Esta mañana como de costumbre una comisión de magistrados ha girado una visita a la Cárcel.

Los días 3, 4 y 5, del próximo Noviembre se procederá al sorteo en las dependencias de la Audiencia.

Constitución de gremios

El Sr. Administrador de Hacienda ha convocado para mañana, a las horas que a continuación se indican, a los siguientes gremios, para proceder al nombramiento de síndicos y clasificadores.

Día 31

A las 10.—Abogados.

A las 10 y media.—Notarios colegiados según la Ley.

A las 11.—Procuradores de los Tribunales.

A las 11 y media.—Farmacéuticos.

A las 12.—Dentistas que no son médicos.

A las 12 y media.—Sombrereros con obrador y tienda.

A las 13.—Guarnicioneros, con venta sólo de los efectos que construyan en su taller ó obrador.

Círculo de Bellas Artes

Anoche celebró sesión la Junta Directiva del *Círculo de Bellas Artes* y en ella su presidente Sr. Roca dió cuenta de dos instancias presentadas la una suscrita por buen número de socios artistas pidiendo que el sorteo que hoy debía celebrarse se trasladara para el día de la inauguración del nuevo local y la otra de un socio artista pidiendo permiso para hacer una exposición de cuadros de su firma para el día que se inaugurará el nuevo local de la sociedad.

La Junta desestimó ambas solicitudes puesto que acordó que hoy se celebre el sorteo que estaba anunciado y anunciar una exposición de cuadros, de todos los socios artistas, para el día de la inauguración del local.

Próximo a terminarse el decorado del espacio local que debe ocupar este *Círculo*, se ha acordado inaugurar con una exposición de pinturas a la que podrán concurrir todos los señores socios artistas del mismo. A la exposición seguirá inmediatamente un concierto, que dará en el gran salón de la sociedad, el joven y notable pianista señor Torrandell.

Es grande la animación que con tales motivos reina entre los socios del nuevo *Círculo*, quienes tratan de imprimir gran impulso a la sociedad a fin de lograr que sea una verdadera institución artística.

Desde luego sabemos que, aparte de una serie de sesiones literarias y musicales que se seguirán al concierto Torrandell, han comenzado ya las gestiones con el maestro Nicolau para la celebración de cuatro grandes conciertos orquestales, con los cuales coincidirá el proyectado festival artístico del *Círculo Mallorquín* en honor de nuestro indigne Miguel Marqués, estrenándose su última gran obra sinfónica «Las Ovas del Drach».

Mucho celebramos esas iniciativas artísticas del *Círculo de Bellas Artes*.

Salvamento indirecto

El día 7 de Septiembre último, hallábase el alférez de navío, Sr. D. Joaquín López Cortijo, en una altura que forma el terreno, cerca de la caseta de baños que existe en Villa Carlos (Menorca); observó que una niña había caído a la mar; en el acto el señor López Cortijo, sin despojarse de sus ropas ni poner mientes en el peligro que corría su propia vida, se arrojó al agua desde una elevación de más de 10 metros, logrando llegar a nado hasta la niña a la que suspendió en sus brazos, y la sacó a tierra sana y salva.

La Comisión Ejecutiva de Salvamento de Naufragos teniendo en cuenta el arrojo demostrado por el salvador, el peligro corrido por el mismo y la humanitaria obra realizada, otorgó al expresado señor alférez de navío D. Joaquín López Cortijo la «Medalla de plata de premio».

El día de difuntos

Con el objeto de evitar las desagradables consecuencias a que pudiera dar lugar la circulación de carruajes el día 1.º del mes de Noviembre próximo por el camino que desde la puerta de Jesús conduce a los cementerios de esta ciudad, en cuyo día acostumbra este vecindario visitarlos, el Alcalde ha creído conveniente prohibir el tránsito de aquellos por el expresado camino durante dicho día desde la una de la tarde en adelante.

Le de la calle de Cereros

D. Eusebio Estada, en el expediente sobre ruina de las casas números 2 y 4 de la calle de Cereros, un luminoso dictamen acompañado de un plano en la forma que sigue:

1.º La fachada de la casa número 4 de la calle de Cereros, propiedad de don Juan Matons, está ruinosa y debe ser derribada y reconstruida.

2.º La reconstrucción habrá de hacerse necesariamente según la nueva alineación y rasante aprobadas por el Ayuntamiento para la calle de Cereros.

3.º Como consecuencia de las condiciones precedentes, todas las construcciones que gravitas sobre dicha casa número 4, han de ser consideradas como ruinosas por estar la base sobre que se apoyan y por tanto deberán ser derriba-

da y reconstruidas con arreglo a la misma alineación de la planta baja.—En este caso están el entretecho perteneciente a D. Francisco Monjo y los tres pisos de la casa número 2, pertenecientes a D. Ana Fuster, en toda la parte comprendida entre dos líneas verticales que pasan por los extremos de la fachada de la casa número 4.

4.º Para que el nuevo muro de la fachada de la casa número 4, tenga resistencia suficiente para recibir la de los cuatro pisos que se han de apoyar sobre dicho muro, se le construirá de sillera sentada de plano con un espesor de 60 centímetros por lo menos.

5.º No presentando señales de ruina la fachada de la casa señalada con el número 2 de la calle de Cereros en toda la parte que no corresponde con el número 4, podrá y deberá continuarse en plenas su dueño no solicite su reconstrucción con arreglo a la alineación aprobada.

6.º Para que esta parte de la finca n.º 2 que ha de continuar en plé puede reunir las necesarias condiciones de estabilidad, se permitirá a su dueño, de conformidad con las condiciones de la R. O. de 12 de marzo de 1878, el referir el derribo ó esquina que resultan del derribo a que se refiere la construcción tercera llevando a cabo dicho refuerzo en los términos prevenidos en el artículo 1.º de la mencionada Real orden.

El alcalde, esta misma mañana le remitido al Gobernador, este dictamen y el expediente sobre dicho derribo, suplicándole que a la mayor urgencia le remita la suspensión del acuerdo de Ayuntamiento por el que se dispuso derribar, por ruinosas, la casa de referencia.

El «Nueva España»

A las primeras horas de esta tarde ha llegado a nuestro puerto el cañonero *Nueva España*.

Viene de efectuar un crucero por la costa.

Ha tomado fondeadero en el sitio de costumbre.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Alguacil del juzgado de primera instancia de Salas de los Infantes, con 450 pesetas anuales y los derechos que por los aranceles judiciales puedan corresponderle. Solicitudes, hasta el día 5 de Noviembre.

Farmacéutico titular de Vilafranca del Oid (Castellón). Dotación, 400 pesetas. Solicitudes, hasta el 5 de Noviembre.

Idem de Cirat (Castellón). Solicitudes, hasta el 6 de Noviembre.

Idem de Lesusa (Albacete). Solicitudes, hasta el 10 de Noviembre.

Idem de Montsegudo (Navarra). Solicitudes, hasta el 3 de Noviembre.

Médico titular de Lesusa (Albacete). Dotación, 1.125 pesetas. Solicitudes, hasta el 10 de Noviembre.

Idem de Navas de Oro (Segovia). 1.000 pesetas. Solicitudes, hasta el 6 de Noviembre.

Idem de Durango (Segovia). Solicitudes, hasta el 5 de Noviembre.

Secretario del Ayuntamiento de la Vid de Burena (Burgos). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem del Ayuntamiento de Urbión del Castillo (Burgos). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem del Ayuntamiento de Estarón (Zaragoza). Dotación, 2.000 pesetas. Solicitudes, hasta el 29 de este mes.

Idem del Ayuntamiento de Comillas de Almaguer (Toledo). Sueldo, 1.250 pesetas y 1.000 más para material de oficina. Solicitudes, hasta el 5 de Noviembre.

Idem del Ayuntamiento de Pinar Genil (Granada). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem del Ayuntamiento de Fuenlabrada (Madrid). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem del Ayuntamiento de Valdevacas de Mantejo (Segovia). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Inspector de carnes, de Escarón (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 29 del actual.

Idem de Santacora (Navarra). Solicitudes, hasta el 31 del actual.

Idem de Mequinenza (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 30 del actual.

Practicante del distrito municipal de Avellanosa del Pyramo y el anejo de San Pedro Samuel (Burgos). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Depositario municipal de Santa María del Campo (Burgos). Solicitudes, hasta el 28 del actual.

Idem de Mequinenza (Zaragoza). Solicitudes, hasta el 30 del actual.

Secretario del juzgado municipal de Cabanas de Sayago (Zamora). Solicitudes, hasta el 28 de este mes.

Idem del juzgado municipal de Bergante (Lugo). Solicitudes, hasta el 27 del actual.

Idem del juzgado municipal de La Guardia (Toledo). Solicitudes, hasta el 29 del actual.

Idem del juzgado municipal de

terna (Albacete). Solicitudes, hasta el 31 del actual.

—Idem suplente del juzgado municipal de San Juan del Puerto (Huelva). Solicitudes, hasta el 29 del actual.

Veterinario e inspector de carnes del Valle de Valdeleguna (Burgos). Solicitudes, hasta el 6 de Noviembre.

—Idem de Calzada de los Molinos (Palencia). Solicitudes, hasta el 6 de Noviembre.

—Idem de Ollate (Segovia). Solicitudes, hasta el 3 de Noviembre.

Director médico de la estación sanitaria del puerto de Melilla. Plaza dotada con el haber anual de 1.500 pesetas. Los individuos activos del cuerpo de Sanidad exterior que se hallen clasificados en los escalafones del mismo, en la categoría de oficial de quinta clase a que pertenece dicha vacante, pueden solicitarla hasta el día 2 de Noviembre próximo, presentando sus instancias en el ministerio de la Gobernación.

Cátedra de Geografía política y descriptiva, vacante en la sección de Historia de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla.

—Idem de Terapéutica, en la facultad de Medicina de la Universidad de Granada.

Han de proveerse por traslación. Los catedráticos numerarios de universidad, y los comprendidos en el artículo 177 de la ley de Instrucción pública, pueden solicitarlas, hasta el día 7 de Noviembre.

Farmacéutico titular de Valle de Valdeleguna (Burgos). Solicitudes, hasta el 6 de Noviembre.

—Idem de Osnayo (Segovia). Solicitudes, hasta el 3 de Noviembre.

Secretario del Ayuntamiento de Sacañet (Castellón). Sueldo anual: 655 pesetas. Solicitudes, hasta el 5 de Noviembre.

—Idem del juzgado municipal de Molin (Granada). Solicitudes, hasta el 1.º de Noviembre.

Médico titular de Valdealmillos (Palencia). Solicitudes, hasta el 8 de Noviembre.

—Idem de Ciria (Soria). Solicitudes, hasta el 5 de Noviembre.

—Idem de Lánora (León). Dotación anual: 150 pesetas, más 3.550 por ignias. Solicitudes, hasta el 12 de Noviembre.

—Idem de Santa Colomba de las Orobarras (Zamora). Solicitudes, hasta el 12 de Noviembre.

—Idem de Valdepolo (León). Solicitudes, hasta el 12 de Noviembre.

Religiosas

Para hoy.—Santos Narciso, Pablo y Donato y Santa Eusebia.

Para mañana.—Santos Claudio, Alonso Rodríguez y Serapión.

Mañana terminarán en Montesión. A las siete exposición, a las siete y media misa de comunión general, a las diez y media misa solemne con orquesta y sermón por el P. José M.ª Briand.

Por la tarde, a las seis, último día de triduo con sermón por el mismo orador, triduo, Te Deum, bendición y reserva.

En la capilla de San Alonso, del Monte de Bellver, se celebrará un turno de misas que empezará a las siete.

Mañana serán bendecidos los terrenos adquiridos en el Cementerio.

Terminada la bendición del Ilmo. señor Obispo hará la Visita Pastoral y después habrá novena con sermón por el Pbro. D. Bartolomé Cortés.

Se terminará el acto con una parte de Requiem en sufragio de las almas del Purgatorio.

Notas del Carnet

Esta mañana han llegado procedente de Valencia a bordo del *Lulio* D. Gabriel Fuster, D. Emilio Suay, D. José Oñovas, D. Miguel y D. Mateo Ferrer, don Felix García, D. Bartolomé Moyá y otros varios.

En el mismo vapor han venido de Ibiza D. José Palerm y D. Antonio Vaddell.

Ha obtenido el título de licenciado en Derecho D. Pablo Bergamo y Lladó a quien felicitamos.

Maritimas

Entradas

Esta mañana ha fundado en este puerto el vapor inglés *Canganeam* procedente de Cardiff, con cargo de carbón mineral.

A las siete ha llegado el vapor correo *Lulio* procedente de Valencia e Ibiza.

A las ocho y media ha fundado el vapor *Balear* de Argel.

Hoy ha tomado entrada en nuestro puerto el laúd *San José* de Capdepera.

Ayer al anochecer llegó el laúd *San Bartolomé* de Obreros.

Ayer tarde fundó el bergantín galea italiano *Emilio*, de Girgenti con cargo de habas.

Salidas

Ha salido para Ciudadela el pallebot *Los Amigos*.

Esta tarde, a las seis y media ha salido para Barcelona el vapor correo *Balear*.

Otras noticias

Ha llegado a Veracruz procedente de la Habana el vapor correo *Buenos Aires* de la Compañía Transatlántica.

—Ha fundado en el puerto de Alicante, con objeto de vigilar la pesca del bon, el cañonero de guerra *Vicente Yáñez Pinaón*, que prestaba servicio en Palma.

—A primeros del próximo mes se esperado en el puerto de Barcelona el buque de guerra *Sain*, y otro barco también de guerra *Kegumiden*, ambos de nacionalidad alemana.

Militares

Destinos

El primer teniente de ingenieros don Juan Carracosa Revellat ha sido destinado a la compañía de Zapadores de la Comandancia de Mallorca.

—El coronel de Ingenieros D. Francisco Florit, ha sido destinado a la Comisión mixta de reclutamiento de Lérida, con el cargo de vice-presidente.

—Infantería.—El comandante don Francisco Moragas a Baleares en situación de excedente.

El segundo teniente D. Arnaldo Jofre al regimiento de Inca.

Gras

Se ha concedido la cruz de 1.ª clase del Mérito Militar con distintivo blanco al primer teniente del Regimiento de Palma D. Miguel Más Seguí.

Banca y Bolsa

Valores locales

Día 26 de Octubre de 1904

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Dividendo, Duros, Papel. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, Isleña Marítima, etc.

Valores públicos

Oficial del día 26 a las 16

4 por 100 interior contado . . . 76 75

5 por 100 amortizable . . . 97 75

Banco de España . . . 481 50

Tabacos . . . 411 50

Francos . . . 37 20

Libras . . . 34 45

Barcelona (Boletín) día 26 a las 16

4 por 100 interior fin de mes . . . 76 88

3 por 100 amortizable . . . 97 75

Nortes . . . 50 90

Alicantes . . . 82 00

Orenses . . . 28 60

Coloniales . . . 57 00

Francos . . . 37 25

Exterior de París . . . 81 70

Barcelona (Boletín) día 26 a las 19

4 por 100 interior fin de mes . . . 76 80

Nortes . . . 50 95

Alicantes . . . 81 70

Orenses . . . 28 60

Barcelona (Boletín) día 26 a las 20

4 por 100 interior fin de mes . . . 76 95

Nortes . . . 52 00

Alicantes . . . 82 00

Orenses . . . 24 15

Francos . . . 37 30

venta a las Cooperativas obreras, que no son comercios.

También se acordó, contestando a una consulta de la Junta local de Aranjuez, sobre el está exceptuado el mercado que allí se celebra, que puesto que no está organizado el servicio de inspección que pudiera comprobar la existencia tradicional de ese mercado, sea la Junta la que realice la inspección y proponga en su consecuencia a la autoridad encargada de hacer cumplir la ley.

De teatros

LÍRICO

Esta mañana ha llegado en el vapor correo *Lulio*, procedente de Castellón de la Plana y Valencia, la compañía de opereta italiana que dirige D. R. Tomba y que debe debutar esta noche en el Teatro Lírico.

Componen dicha compañía 60 artistas de ambos sexos y además lleva un completo decorado, atrezzo y sestería, propiedad de la misma.

Esta tarde a las dos se ha verificado el ensayo de orquesta de la opereta *La Geisha*, con la que debe debutar la compañía, estrenando un hermoso decorado.

Con esta obra se ha presentado la compañía en muchos teatros, siendo en todos ellos ovacionada, por la buena ejecución y la presentación.

Para mañana se verificará la segunda representación de *La Geisha* y el Lunes estreno de la opereta mágica y fantástica en 3 actos y ocho cuadros, de los autores J. Blum P. y Ferrier, traducida por F. Gargano, música de Serpette titulada *Le Carnaval du diable*, en la cual se estrenarán varias decoraciones.

Es de esperar, que dada la buena acogida que ha tenido la compañía en todos los puntos donde ha trabajado, se vea el Lírico muy concurrido en las representaciones que se darán en Palma.

ASISTENCIA PALMESANA

La compañía de zarzuela que actúa en este teatro dirigida por D. José Ribas mañana pondrá en escena el drama lírico en tres actos titulado *La Cara de Dios* y el juguete cómico *Lanceros*.

El miércoles próximo se representará el popular drama *Don Juan Tenorio*.

EN LA PROTECTORA

Mañana se representará el drama de D. José Echegaray *Mancha que limpia*.

MAR Y TIERRA

En este teatro, la compañía que dirige los señores Llinás y Palet, mañana pondrá en escena el drama *Doña Juan Tenorio*.

De la Región

Lluichmayor

El mercado celebrado hoy en esta plaza, ha estado muy animado, habiendo concurrido a él ganaderos con bastante ganado caballar, mular y asnal.

Los cerdos cebados que eran muchos los que había, se han pagado a 11 pesetas la arroba.

El almendrón se cotizaba a 91'50 pesetas las 42 kilos.

La plaza estaba llena de verduras, acitunas y otras mercaderías (como sombreros, zapateros y herreros) todos los cuales se han retirado a las doce de la mañana, estando muy satisfechos por haberse hecho muchas transacciones de todas clases.—C.

28 Octubre de 1904.

Gacetas

Ha sido curado en la Casa de Socorro un joven que presentaba una herida causada en rifa que había sostenido con otro joven en las inmediaciones de la Lonja.

El Comandante de la *Numancia* hoy ha visitado a las primeras autoridades de esta plaza.

Como de costumbre en la plaza del Mercado, Olivar y Enramadas, se han celebrado mercados.

El agua mineral de mesa *Nocera Umbra* es refrescante, digestiva y gasosa.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa *Nocera Umbra* se combate la obesidad.

El tiempo que ha reinado hoy ha sido algo desasable. Por la mañana se ha cerrado espesa niebla, estando el horizonte cubierto casi todo el día por ligeras nubes.

Mañana en los *Hostales* se celebrará la peregrinación organizado por el vicario de aquella iglesia D. Rafael Bonín.

A la una y media saldrá para la *Indieteria* y regresará al anochecer.

Un coro de jóvenes, toda la semana ha ensayado bonitas composiciones que serán cantadas durante el trayecto que recorrerá la peregrinación.

El *Ferro Quina Biseri* vence los anemias.

El *Ferro Quina Biseri* devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Esta noche, a las ocho y media, en el Centro de Sociedades Obreras, se celebrará una conferencia.

El lunes, a las ocho de la noche, en el mismo centro, se reunirá la Agrupación Socialista de Palma.

En el teatro del caserío de *Son Sardina* se representará el drama *D. Juan Tenorio*.

La niña Catalina hija, del dueño del restaurant el *Replá Vey*, D. Sebastián Bauzá, ha fallecido, siendo conducido esta tarde a las cuatro y media, el cadáver al cementerio.

Nos asociamos al justo pesar que experimenta la familia del Sr. Bauzá doblemente sensible por haber perdido otra hija, hace pocos meses.

Debiéndose ejercitar durante los días trece y necesarios del mes de Noviembre en el tiro al blanco en la Torre d'en Pau, las fuerzas del Regimiento de Infantería de Palma, el Alcalde lo hace público para conocimiento del vecindario y con el objeto de evitar desgracias.

Quien usa el *Ferro Quina Biseri* come con apetito.

¿Teneis carño a vuestra salud? Tomad el *Ferro Quina Biseri*.

Se ha suspendido el partido de fútbol, concertado para hoy entre un grupo de oficiales del crucero *Leis* y el primer team del *Velos*.

Esta suspensión obedece a que el *Leis* tuvo ayer que hacerse a la mar.

Manana debe celebrarse feria en Inca.

En la junta permanente de Sanidad se aprobó el dictamen que ha emitido la Comisión que pasó al pueblo de Mancor para inspeccionar el cementerio de aquel punto que no reúne las condiciones debidas.

El Agua mineral de mesa *Nocera Umbra* está indicada para los estarrros de la vejiga.

Quien usa el *Ferro Quina Biseri* come con apetito.

En el teatro de la *Defensora Sollerense* mañana se representará el drama *Don Juan Tenorio*.

El Sr. Alcalde ha multado a varios sujetos por haber promovido escándalo en la vía pública.

Se ha de proveer por traslado la cátedra de Agricultura del Instituto de Mahón.

Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipaludismo ESANOFELE.

Entre los opositores que aspiran a las cátedras de Física y Química vacantes en los Institutos de San Isidro, Baeza, Cáceres y Jerez, figuran nuestros paisanos D. Jaime Domenech y Liompart y don Juan Mir y Peña.

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de 17 pesetas, cometida en una casa de la calle de la Soledad.

El día 2 del próximo mes de Noviembre el Regimiento de Palma empezará la instrucción de tiro al blanco en la Torre d'en Pau.

Ayer al anochecer regresó a esta ciudad el escuadrón de caballería, procedente de efectuar ejercicios al blanco.

En Puigpuent se halla expuesto al público a efectos de reclamación la marítima industrial de aquel pueblo para 1905.

En La Puebla la guardia civil ha detenido un sujeto presunto autor del hurto de 500 kilogramos de monedas, poniéndole a disposición del Juzgado municipal de aquella villa.

La Sociedad anónima *Agua y Sales de Medicina de Aragón*, agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creado cumplir un deber de gratitud con éste, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto a la venta la CAJITA IDEAL conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Muntaner, Sindicato 2 a 11.

El mejor preservativo para catarrros, pulmonías y estreñimientos se tomar después del café y al acostarse una copita del gran Cognac Serrano.

Se vende en todos los principales establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés.

El legítimo *Jarabe Climent* cura la Salud, anemia, escrófula, tisis.

Ninguna TOS resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias.

TOS se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

Los niños débiles o atrasados de cualquier edad deben tomar siempre la Harina Bobé, por ser de mejores efectos que el aceite de hígado de bacalao.

Se vende en latas o paquetes de 125 y 250 gramos.

SOMATOSE

Contra la clorosis.

La mejor recomendación es la garantía que ofrece al público NICOLAS TICOUAL.

CIRUJANO DENTISTA

Toda persona que tenga necesidad de dentadura o dientes postizos, puede pagar su importe, a los tres meses de usar el aparato, de lo cual podrá devolverlo.

Nuevo sistema de orificar y empastar dientes, en el mismo día. Extracciones sin dolor, desde 2 pesetas. Los que pertenecen a alguna sociedad de socorros mútuos una peseta.

Faseo del Borne, entrada Pelaires, 109

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de vapores Para Cette y Marsella

Saldrá el próximo LUNES 31 a las doce de la mañana el acreditado vapor

ISLEÑO

admitiendo pasajeros y carga para los expresados destinos.

Para informes y despacho oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—La carga se recibe sobre muelle todos los días laborables hasta las 4 de la tarde.

A las Señoras y Señoritas

La modista Barcelonesa A. Guadalupe que tenía anunciado su viaje el día 25, lo ha renovado hasta el 29 con el objeto de completar su colección de sombreros que seguramente ha de sorprender a su distinguida clientela, por la abundancia y buen gusto de sus modelos.

Queriendo corresponder a las atenciones de su numerosa y distinguida clientela la modista A. Guadalupe, retrasará su salida de Barcelona hasta el 29 para aumentar con hermosos modelos su numerosa colección de sombreros.

Interesante a nuestros lectores

Hemos tenido el gusto de saludar a D. José Martí empleado viajante de los *Grandes Almacenes de EL SIGLO* de Barcelona.

Como no ignoran nuestros lectores estos ALMACENES de venta exclusivamente a detalle, son los más espaciosos e importantes de España, siendo uno de los puntos que con más interés y curiosidad visita el forastero a su llegada a la hermosa capital del Principado.

Según nos han indicado se hospeda en el *Grand Hotel* donde de 3 a 6 recibirá a todos los que deseen conocer la diversidad de artículos que tienen a la venta.

Servizio Italo-Spagnuolo

El vapor *Helvetia* saldrá el 5 de Noviembre para Marsella, Génova, Gibraltar y puntos de Marruecos.

Forfait con conocimiento directo para principales puertos del Mediterráneo y para los de Europa y América en el Atlántico.—Gabriel Mulet, Palma.

PAPEL PORCELANA

marca TOUS

50 cartas y 50 sobres

—OLASE SUPERIOR ALEMANA—

2—pesetas caja—2

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Más telegramas

El capitán Paredes—Hazada de unos ladrones

Madrid 29 a las 8'35

El capitán Sr. Paredes ha depositado 2.000 pesetas, como fianza para la libertad provisional.

Lugo.—Una cuadrilla de ladrones enmascarados, de un pueblo vecino, entró en casa de un herrero, donde quemaron al maestro con objeto de robarle.

Han sido detenidos dos individuos de la cuadrilla.

Recepción brillante.—Por los masones

Madrid 29 a las 8'30

Barcelona.—La recepción que el alcalde de esta ciudad ofreció en obsequio de los señores que tomaron parte en la asamblea de las cámaras de comercio, estuvo brillantísima.

París.—Un diputado nacionalista, en la sesión de la Cámara, acusó al ministro de la Guerra de desorganizar el ejército, por la influencia de los masones, protegiendo a estos con notas, de las cuales depende el ascenso de los oficiales.

La guerra ruso-japonesa

Ataque a Port-Arthur

Madrid 28 a las 23'40

Tokio.—Por informes privados que los japoneses atacaron a Port-Arthur el 26 del actual, ocupando varios fuertes e incendiando la antigua ciudad.

Inglaterra y Rusia

Manifestaciones.—Conferencia con el almirante

Madrid 29 a las 8'35

Vigo.—El cónsul general ruso ha manifestado a los periodistas, que se ignora aun mucho de lo ocurrido en Hull.

Al anochecer, dicho cónsul se dirigió a conferenciar con el almirante.

Neutralidad

Madrid 29 a las 8'50

Londres.—La *Gaceta* publica un decreto, extendiendo la obligación de guardar neutralidad a todos los sujetos que se hallen bajo la jurisdicción ó sean representantes de Inglaterra en todo el

universo; así como a todos los países que se hallan bajo el protectorado de Inglaterra que por tratados, capitulaciones ó costumbre, gozan de la jurisdicción de la metrópoli.

Informaciones

Madrid 29 a las 9

Southampton.—Mr. Balfour, en un discurso que ha pronunciado, ha dicho que el incidente ocurrido en aguas de Hull, entre la escuadra rusa del Báltico y los buques pesqueros ingleses, se someterá a una información internacional.

San Petersburgo.—Una comisión de oficiales rusos de alta graduación asistirán a una información que en Vigo se abrirá para depurar la verdad de lo ocurrido en aguas de Hull.

Declaraciones de Balfour

Madrid 29 a las 9.

Southampton.—Mr. Balfour, continuando su discurso, ha dicho que cree

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salen de Alcudia, La baltija y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde para empalmar con la combinacion de carruajes en La Puebla.

Lunes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 y llega de Alicante a Ibiza a las 7 de la mañana.

Martes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana y llega de Barcelona por via de Alcudia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y para Mahón a la misma hora.

Viernes

Salen correo de Palma para Alicante a las 12 de la mañana.

Sábados

Salen correo de Palma para Barcelona a las 6:30 de la tarde.

Llega de Valencia a Ibiza a las 7 de la mañana.

Ferrocarriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:15 tarde (mixto Empalme).

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 6:15 tarde (mixto en los Ramales).

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 6:55 tarde (mixto desde Empalme).

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana, 1 y 6:25 tarde (mixto hasta Empalme).

Estaciones de servicio permanente: Manacor, Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 mañana y de 2 a 7 tarde): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx, y Sóller.

Estaciones semafóricas: Bajóll, en la Isla de Mallorca.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: P. de paradas, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andraitx, Felanitx, Santa Maria, etc.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos modernos. Artistas notables. Tipos y costumbres de todos los países.

Villa-Venus

por Miss Teriosa (Vivante) Un lujo tomo ilustrado con producción de grabados. Precio: 4 pesetas.

Traslado de la Pañería de ANGLADA y LLAUGER (CAN BITLA) A la calle del Sindicato (Capellería) 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4

Al participar a nuestra clientela y al público en general, el traslado de nuestro establecimiento al indicado sitio, debemos manifestarle que para corresponder a la deferencia que con nosotros ha tenido y conmemorar la abertura del nuevo establecimiento, seguiremos durante esta temporada vendiendo a los mismos precios de GRAN BARATURA anunciados y en varios artículos serán aun más reducidos.

Visitad este nuevo establecimiento y comprareis a precios sin competencia posible. No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger CAN BITLA al lado de la acreditada Mercería de Cas Catalanets, Sindicato 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4.

Servicios de la Compañía Transatlántica. Linea de Cuba y Méjico. Linea de New-York, Cuba y Méjico. Linea de Venezuela Colombia. Linea de Filipinas. Linea de Buenos Aires. Linea de Fernandópolis. Linea de Canarias. Linea de Tanger.

JURINAMBA TOSTADERO DE CAFÉ. VIDRIERIA, 40. Aroma concentrado con Real Privilegio. Cafés Moks, Caracolillo y Puerto Rico. Representante exclusivo por toda la isla de Mallorca. Julio Masó Font. NOTA.—Los cafés de esta casa pueden ser sometidos a un riguroso análisis.

Vapores Transatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA. Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, y New Orleans. Saldra de este puerto el 29 del corriente el vapor PIO IX. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

El reuma. tiene su origen en la mayoría de los casos en la humedad que penetra en los pies. Con el uso del calzado de goma se conjura el peligro de coger un resfriado por tener los pies húmedos o fríos.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina. El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso.

Cristalería Ses Barreras DE BERNARDO MANERA. Calle de Cererols 19 y calle del Rincón 14. Cristalería y objetos anexas. Especialidad en artículos para hogar, chatarrías, lecherías y cafés.

Comercio de maderas DE JUAN ANNA, Sociedad en Comandita. Plaza del Olivar (antiguo almacen de Can Ceire) 12, principal.

Obras nuevas. Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Ensenat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris. Los infiernos de Paris, por J. B. Ensenat.

OBRAS. de Tolstoi (Conde de Lebn) a una peseta el tomo. Los Cosacos.—Imitaciones, 1 tomo. Amor y Libertad, 1 tomo. ¿Qué es el Arte? 1 tomo. Polikachka, 1 tomo. Ivan el Imbécil, 1 tomo. Mi Confesión, 1 tomo. Novelas Cortas, 1 tomo. Lo que debe hacerse, 1 tomo. La Sonata de Kreutzer 1 tomo. Ana Karenina, 2 tomos. Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo. La Esclavitud Moderna 1 tomo. El Matrimonio, 1 tomo. La Salvación está en vosotros, 1 tomo. Placeres Viciosos, 1 tomo. La Guerra y la Paz, 3 tomos. El Poder de las Tinieblas, 1 tomo. Placeres Cruces, 1 tomo. Amo y Criado, 1 tomo. De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

VENIA. Se desea vender una sepultura con pintura de primera clase situada en el ensanche via de la Cruz núm. 38. Darán razón en la plaza de Navegación, número 25, Santa Catalina.

PERDIDA. El domingo por la tarde se ha extraviado una camella con dos corderos blancos en la espalda. Informarán y gratificarán en la Vileta Rotas Matas.

NODRIZA. Se desea una joven y con buenos informes. Darán razón en el Hostal de San Antonio, diligencia de Puigpuent.

Lecciones de francés. Para los aspirantes a las Secretarías de Ayuntamientos y Juzgados Municipales. Los cursos del idioma Francés que capitanea Mr. Delpech se reanudarán el 1.º de Octubre por su sobrina, recientemente llegada de Francia. La visita del citado profesor tendrá también un curso para señoritas en su propia casa. Informarán San Cayetano 11-2.º

VENIA. De un caballo andaluz y de una gatera con dos juegos de guarnición. Informarán Centro de Anuncios.

NODRIZA. Hay una que desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres, leche de 6 meses, edad 34 años. Informarán Centro de Anuncios.

SE ALQUILA. Un espacio pío primero, con agua a grifo y toda clase de comodidades en la calle de Zúñiga, núm. 6. Informarán Santo Domingo número 12, principal.

AVISO. La casa Juan Medina y Compañía de Barcelona tiene el honor de poner en conocimiento de sus numerosos clientes haber retirado el DEPOSITO DE EFECTOS MILITARES de la tienda de sombrería de D. Juan Bauzá, calle de la Unión núm. 2, quien queda autorizado de hacer ninguna operación por cuenta de la casa, y en su lugar hemos nombrado como nuestros únicos depositarios en Palma a los SRES. BUJOSA y OUNI, sombreros calle de la Unión núm. 42, quienes servirán con prontitud y recibirán cuantos encargos tengan que hacerse a la casa principal, sin alteración de precios.

EVITA CANAS, CASPA y CAIDA del PELO EL TRICÓFERO PADRO. Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

TINTORERIA PARIENSENSE. JAIME II, 55—Antes Bastaixos. CASA FUNDADA EN 1879. D. Francisco Martí, dueño y fundador de la Tintorería Parisiense situada en la calle de Jaime II, núm. 55, antes Bastaixos, participa a sus numerosos clientes y al público en general, que desde el año 1874 en que me establecí en Palma, no ha habido jamás traslado por consiguiente la Tintorería Parisiense ha corrido siempre a mi cargo. Y para que el público no se lleve a engaño, confundiendo mi casa con otras que si no llevan el mismo nombre a lo menos es muy parecido.

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS con disminución de fuerza e inapetencia LA SULFURINA JIMENO. es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humerales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Callicida Lluch. Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolas 39, y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

Modista Madrileña. Prontitud, elegancia y economía. Confección de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida a mitad de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante. Gran fábrica de productos refractarios y de granito M. CUCURNY. Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. —FABRICA— Bordeta, Teléfono, 3.277. —DESPACHO— Princesa y Cotonera, 6. Teléfono: 1.647, Barcelona.

Sociedad Anglo Española. De Motores, Gasógenos y Maquinaria General. (Antes JULIUS G. NEWELLE). Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Centra: Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores a gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Greslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Binks. Material de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca.

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. Domicilio social—Madrid. C. de Olózaga, n. 1.—Paseo de Recoletos). GARANTIAS. Capital social, 12.000.000 pesetas efectivos. PRIMAS Y RESERVAS. Pesetas 50.357.563,15, 40 años de existencias. Seguros contra incendios y sobre la vida. Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 48 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros a la importante suma de PESETAS 98.678.114,78. Subdirección en Palma—Apuntadores 8—entresuelo.

La Catalana. COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA. Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco 5. Agente general de Baleares: Baltasar Fuijols, Unión, 57, frente a la plaza del Mercado.—PALMA.

Las na... Ordena... La pobl... seguras... las perac... Es evitat... levantare... aparentes... tortuosas... mas facili... ciones m... se busca... gan un... cuatro br... de las cas... edificios... solo loc... mado os... Si biese... ción de... árboles... embelle... las ciuda... punto d... el puebl... ria de h... tiene en... sitúa des... La man... empalme... puntos... limpios... de uso... glicocasa... costum... Las fin... pspel d... gencia... cubilete... sición d... desinfe... agua ó... lampar... gas, vab... El resti... parte ce... el auelo... aire d... se despr... de piedr... falto ó... debe su... dápoue... que arr... mentos... lavado... La cur... foco pe... a que l... húmed... sea cur... se) de... edad y... ritos sif... y fectad... Compu... senta l... mienore... sépase... viente... con los... roband... el Ayun... brado y... y el ge... raciones... La r... edificios... las cas... de 24... las rel... la higie... en las... Debi... las neces... bultos... (1) E... umbral... critica... Ni el p... contral... la cosar... agnas p... resisten... y las cant... visitan... tión de... inmund... de los p... aprovia... aliment... bien pas... los serv... tates, ... de otras... partes... mos y... los atal... a la con... al riesgo... miento... desapa... propia... gica y e... dente s... Palma... (2) ... sin em... go sobre... plinbil... se pres... ción in... pe... de las... tricia e... con auto... sus cost... geradas... cumple... el progr... que el... gae.